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Governo do Rio de Janeiro inicia obras da 
Biblioteca Parque no Pavão-Pavãozinho

Lula inaugura nova barragem da 
transposição do São Francisco
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Mutirão oferece 
mais de 2 mil vagas 
de estágio e Jovem 
Aprendiz para 
estudantes do Rio

Bruno 
Henrique 
chora ao ser 
homenageado 
pelos 100 gols 
pelo Flamengo

O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva inaugu-
rou, na quarta-feira (19), a 
Barragem de Oiticica, em 
Jucurutu, no Rio Grande do 

Norte, que faz parte do Pro-
jeto de Integração do Rio 
São Francisco. A obra foi 
iniciada em 2013 e, desde 
então, R$ 765 milhões 

foram repassados pelo 
governo federal, sendo 
R$ 163,1 milhões na atual 
gestão, por meio do Novo 
Programa de Aceleração do 

Crescimento (PAC).
Em seu discurso, Lula 

lembrou da decisão de 
iniciar a, então chamada, 
transposição do Rio São 

Francisco, obra que come-
çou a ser estudada ainda 
durante o Império do Bra-
sil, sob o reinado de Dom 
Pedro II.
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Falta de saneamento 
adequado sobrecarrega 
sistema de saúde

“Agora Inês é Morta” 
estreia no Teatro dos 
4 e revisita trágica 
história de amor
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Prefeitura e 
Enel alinham 
melhorias no 
serviço prestado 
à população de 
Angra dos Reis

Programa 
de formação 
tecnológica 
nas escolas em 
Queimados Criminosos impõem controle sobre internet em 

bairros do Rio e parte da Baixada Fluminense

A Prefeitura de Angra 
dos Reis participou na 
terça-feira  de uma  reu-
nião na sede da Enel, no 
Rio de Janeiro, durante 
a qual foram debatidas 
soluções essenciais para 
a infraestrutura elétrica 
do município. 
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Plataforma vai reunir 
cursos de direitos humanos 
para forças policiais

Brasil é o quinto país mais feliz 
do mundo, aponta pesquisa

Trump criou “força gravitacional negativa” 
na agenda climática, diz Marina Silva

Brasil é eleito melhor país para 
turismo de aventura do mundo

A inclusão de conteúdo sobre 
direitos humanos na formação 
de policiais é um dos objeti-
vos do Ministério dos Direitos 
Humanos, segundo a ministra 
Macaé Evaristo. Ela anunciou 
na quarta-feira (19) a rede Tecer 
Direitos, que vai mapear e reu-
nir cursos diversos sobre direi-
tos humanos. A iniciativa deve 
ser lançada em junho e a adesão 
começa em agosto.

O objetivo é articular órgãos 
de governo, organizações inter-
nacionais, sociedade civil e ins-
tituições de pesquisa. Segundo 
a ministra, cursos do Ministério 
da Justiça e Segurança Pública 
devem ser incorporados. A 
Secretaria Nacional de Políticas 
Penais já demonstrou interesse 
na rede de formação.

Macaé informou que 
já conversou com alguns 
governadores e instituições 

ligadas às polícias e disse que 
a resposta é boa, incluindo 
sindicatos policiais que 
demonstraram interesse na 
incorporação da pauta.

“Quando a gente está 
falando de direitos humanos, 
a gente está falando inclusive 
desse trabalhador e dessa tra-
balhadora que muitas vezes 
está exposto lá no dia a dia 
a essa contradição. A gente 
tem sido muito demandada 
na pauta, por exemplo, de vio-
lência política, de gênero, de 
assédio, por mulheres dentro 
das forças de segurança.” 

As formações não se restrin-
gem à segurança. A iniciativa 
também quer mostrar que lutar 
por direitos não é um crime. 
Segundo a ministra, a falta de 
acesso a creches e casos de vio-
lência obstétrica também pre-
cisam ser discutidos.

Uma pesquisa divulgada na 
noite desta terça (18) revela que 
o Brasil é o quinto país mais feliz 
do mundo. 55% dos entrevista-
dos brasileiros disseram se con-
siderar “felizes”. 24% afirmaram 
ser “extremamente felizes”. No 

ranking geral, o país só perde 
para Índia, Noruega, México e 
Indonésia. Países como Hungria, 
Turquia e Coréia do Sul estão no 
topo da lista dos mais infelizes. 
O levantamento foi feito com 
30 nações. Confira os detalhes.
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O Brasil foi eleito como o 
melhor destino de turismo de 
aventura do mundo, segundo o 
portal US News & World Report. 
A lista de 2024, produzida pelo 
site em parceria com a Whar-
ton School da Universidade da 
Pensilvânia, nos Estados Uni-
dos, é baseada em uma pesquisa 
com quase 17 mil pessoas pelo 
mundo.

Ao todo, 89 países foram 
listados pelos entrevistados e 
avaliados em 10 subcategorias: 
qualidade de vida, mudanças 
climáticas, negócios, influência 
cultural, aventura, agilidade, 
poder, empreendedorismo, 
herança e propósito social. O 
Brasil a parece como principal 
destino de aventura do mundo 
, à frente de países como Itália, 

Grécia, Espanha e Tailândia, 
nessa ordem.

De acordo com o presidente 
da Embratur, Marcelo Freixo, 
o reconhecimento do Brasil 
como referência em turismo de 
aventura faz parte do projeto de 
reconstrução do país. “Esse é 
mais um exemplo de que o Bra-
sil voltou. Somos reconhecidos 
internacionalmente como o país 

mais desejado para praticar o 
turismo de aventura. E, em todas 
as iniciativas da Embratur, refor-
çamos que o turismo de aven-
tura no Brasil dialoga com outros 
segmentos, que transformam o 
turismo enquanto atividade eco-
nômica sustentável. Além disso, 
somos referência em relação à 
segurança na prática do turismo 
de aventura”, afirmou Freixo.

A ministra Marina Silva, do 
Meio Ambiente, criticou nesta 
quarta-feira (19) a postura do 
presidente dos Estados Uni-
dos, Donald Trump, em relação 
à pauta ambiental. Segundo 
ela, a nova gestão norte-ame-
ricana tem criado uma “força 
gravitacional negativa” contra 
a agenda climática.

Durante o programa “Bom 
Dia, Ministra”, do Canal Gov, 
Marina destacou que diver-
sas empresas privadas rece-
beram incentivos na gestão 
de Joe Biden para investir 
em soluções sustentáveis e, 
por isso, devem pressionar 
o governo Trump para não 
reverter essas medidas.

 “No setor privado, aquelas 
empresas que estavam sendo 
beneficiadas com quase R$ 500 
bilhões do plano de combate 
à inflação — que, na verdade, 
era um disfarce para implemen-
tar uma agenda de ação climá-
tica do governo Biden — não 
vão querer abrir mão desses 
recursos. Então, elas vão pres-
sionar para que o governo nega-
cionista de Trump mantenha 

essas medidas e ações”, disse 
a ministra.

Em 2022, Biden assinou um 
projeto de US$ 430 bilhões para 
reduzir as emissões de gases do 
efeito estufa do país e combater 
o avanço das mudanças climáti-
cas O programa foi considerado 
um marco nos investimentos 
dos EUA na agenda do clima. 

Agora, com Trump novamente 
na presidência, Marina alerta 
para um possível retrocesso na 
agenda ESG (Environmental, 
Social and Governance).

“Ele criou uma força gravita-
cional muito negativa para a vida 
no planeta, com várias empresas 
e articulações abandonando a 
agenda ESG”, ressaltou Marina.

Apesar do cenário desafiador, 
a ministra acredita que a gover-
nança climática internacional 
pode se fortalecer independen-
temente dos Estados Unidos. “É 
um prejuízo muito grande, mas 
o multilateralismo começa na 
agenda climática sem os EUA 
e, agora, terá de aprender a ser 
forte”, destacou.

A falta de sanea-
mento básico 
a d e q u a d o 
gerou mais de 
340 mil inter-
nações e nada 

menos que 11.500 mortes no 
Brasil, em 2024. Os dados são 
da pesquisa “Saneamento é 
saúde”, divulgada na quarta-
-feira (19) pelo Instituto Trata 
Brasil.

A presidente-executiva do 
Instituto, Luana Pretto, des-
taca que a universalização do 
saneamento básico no país 
reduziria em mais de 86 mil 
o número de internações por 
doenças como dengue, hepa-
tite, malária e leptospirose.

Apesar de não ser a única 
causa, essas doenças estão 
relacionadas à falta de servi-
ços, como abastecimento de 
água tratada, coleta de esgoto 
e lixo, limpeza urbana e des-
tinação adequada do lixo. 
Isso porque, essas doenças 

são resultado da infecção por 
bactérias, picada de insetos, 
ou parasitas transmitidos para 
outras pessoas pelo consumo 
de água não tratada e alimen-
tos contaminados.

“Em 2024, gastamos R$174 
milhões com internações asso-
ciadas a doenças evitáveis, ou 
seja, doenças relacionadas a 
falta dessa infraestrutura”.

Crianças e idosos são os que 
costumam adoecer com mais 
gravidade, aponta o estudo. 
Luana destaca os prejuízos 
neurológicos gerados por algu-
mas doenças e que podem 
comprometer o futuro dessas 
crianças.

“Isso vai prejudicar o desen-
volvimento físico, intelectual 
e neurológico das crianças, 
que muitas vezes não vão 
conseguir atingir a sua plena 
capacidade por conta dessas 
doenças. Chegamos a conclu-
são também que há uma maior 
incidência em pardos amarelos 

e indígenas. Também avalia-
mos que com a universalização 
plena do saneamento básico, 
nós poderíamos reduzir em 
69% essa taxa de internação 

dessas doenças”.
 A situação em algumas 

regiões é mais preocupante. 
O número de internações no 
Centro-Oeste foi o maior do 

Brasil, por causa do surto de 
dengue.

O estudo também apre-
senta um recorte por etnia, 
mostrando que a taxa de óbitos 

entre os indígenas foi quatro 
vezes superior à da popula-
ção em geral. Já o número de 
internações, mais de 60% foi 
entre pardos e pretos.

Falta de saneamento adequado 
sobrecarrega sistema de saúde

TURISMO EDUCAÇÃO

GERAL

MEIO AMBIENTE

BRASIL

Tânia Rêgo/Agência Brasil
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Criminosos impõem controle sobre internet 
em bairros do Rio e parte da Baixada

De acordo com 
investigações, o 
avanço do crime 
organizado já 
influencia no 
acesso à inter-

net de moradores de 7 bair-
ros do Rio de Janeiro – Estácio, 
Olaria, Penha, Brás de Pina, 
Cordovil, Piedade, Madureira 
– além do bairro de Vilar dos 
Teles, em São João de Meriti, 
na Baixada Fluminense.

Segundo moradores, facções 
criminosas impõem restrições, 
impedem operadoras de atuar 
e forçam quem vive nas regiões 
a utilizar serviços clandestinos.

Em Madureira, na Zona Norte 
da capital fluminense, uma ope-
radora informou aos clientes 
que não fará mais manutenção 
na rede devido à falta de segu-
rança. Desde agosto de 2024, a 
empresa parou de enviar técni-
cos para a região, deixando os 
moradores sem assistência.

“A empresa alega que não 
pode enviar técnicos por ques-
tões de segurança, mas minha 
casa não fica em comunidade, e 
sim em uma das principais vias 
do bairro, cercada por empresas. 
Nos sentimos totalmente sem 
voz, sem ter onde recorrer”, disse 
um morador.

Além da dificuldade para con-
sertos, novas instalações tam-
bém estão suspensas, ampliando 
o problema. Pequenos provedo-
res estão encerrando suas ope-
rações, impactando comércios 
e empresas que dependem da 
internet para funcionar.

Moradores de um condomí-
nio Minha Casa, Minha Vida, no 
bairro do Estácio, região central 

do Rio, e de Olaria, na Zona 
Norte, também denunciaram 
que os traficantes cortaram os 
cabos que levam a internet à 
região. O objetivo dos bandidos 
é vender a sua própria internet.

Em outros bairros, como Brás 
de Pina, moradores enfren-
tam dificuldades semelhan-
tes. “A gente tenta contratar 

internet, mas nenhuma opera-
dora aceita mais vir aqui”, disse 
um morador.

Na última semana, a polí-
cia prendeu sete suspeitos de 
integrar uma quadrilha ligada à 
facção Terceiro Comando Puro, 
suspeita de controlar a distri-
buição de internet em algumas 
áreas da cidade.

Baixada
O controle das facções sobre 

a internet também já afeta Vilar 
dos Teles, em São João de Meriti, 
na Baixada Fluminense. Mora-
dores relatam que estão sem 
internet há seis meses.

“Moro no bairro de Vilar dos 
Teles. Estamos sem internet 
desde setembro de 2024 e a 

situação está se alastrando para 
outros bairros. Estamos sendo 
engolidos pela violência”, desa-
bafou um morador.

A Secretaria de Segurança 
Pública do Rio informou que está 
finalizando um levantamento 
das empresas de internet afe-
tadas pelo crime organizado. 
Ainda neste mês, haverá uma 

reunião com a Agência Nacional 
de Telecomunicações (Anatel) 
para discutir soluções. A agência 
declarou que mantém contato 
constante com as operadoras e 
autoridades para buscar medi-
das de enfrentamento.

O Ministério da Justiça e a 
Polícia Federal ainda não se 
manifestaram sobre o caso.

Moradores de Itaboraí aprovam 
transformação da Av. 22 de Maio

Chuva intensa atinge o Rio de Janeiro

As obras na Avenida 22 de 
Maio, em Itaboraí, seguem 
avançando e as transforma-
ções contam com a aprovação 
dos moradores locais que estão 
vendo as suas vidas melhorarem 
com as intervenções.

Dona de um restaurante 
na principal via de Itaboraí, 
Mirian da Silva destaca que 
com o avanço das obras no 
local, o movimento aumen-
tou e o tempo médio das 
entregas diminuiu.

- Essa revitalização da 22 de 
Maio possibilitou um aumento 
nos atendimentos, fazendo 
com que mais pessoss passem 
por aqui. Espero que continue 
assim. Já quero fazer melho-
rias no restaurante para trazer 
mais conforto aos clientes– 
relatou Mirian.

Esta satisfação é compar-
tilhada por Rodrigo Moreira, 
que trabalha em um depó-
sito de bebidas às margens 
da avenida. Ele conta que as 
melhorias na  mobildade do 
local atraíram mais clientes 

para o estabelecimento.
- Um número maior de clien-

tes vem nos procurar e nos-
sas entregas estão ocorrendo 
de forma muito mais rápida. 
Antigamente, a 22 de Maio 
era cheia de buracos e gerava 
transtorno para todo mundo-
-destacou Rodrigo.

As intervenções, uma par-
ceria do Governo do Estado 
do Rio, através da Secretaria 
das Cidades, com a prefeitura, 
têm o objetivo de transformar 
a região.

O investimento total ultra-
passa R$ 264 milhões, benefi-
ciando diretamente cerca de 
225 mil moradores. Com obras 
de pavimentação, reurbaniza-
ção, drenagem, e sinalização 
viária, além de arborização, o 
projeto consiste em um con-
junto de melhorias voltadas à 
mobilidade urbana do municí-
pio que inclui a implantação de 
ciclovias, além da construção de 
espaços para lazer e esportes, 
como uma quadra de vôlei de 
areia e áreas para futmesa. O 

projeto prevê ainda a constru-
ção de um lajão sobre a via. As 
fundações da obra estão pron-
tas e atualmente esta parte da 
obra está na fase de concreta-
gem das vigas que receberão 
a estrutura do lajão.No total, 
cinco bairros e 16 vias estão 
sendo contemplados.

- A transformação da Avenida 
22 de Maio e de toda a Itaboraí 

é fruto do trabalho realizado 
sob o comando do governador 
Cláudio Castro de melhorar a 
vida dos cidadãos fluminenses. 
A obra vai gerar mais qualidade 
de vida e segurança à popu-
lação, além de impulsionar o 
escoamento da produção e o 
fomento à economia do nosso 
estado – afirmou o secretário 
das Cidades, Douglas Ruas.

Uma chuva intensa atinge 
o Rio de Janeiro no início da 
noite desta quarta-feira (19), 
com maior concentração na 
Zona Oeste e Zona Sul da 
capital, segundo o sistema 
Alerta Rio.

Entre 18h e 18h15, foram 
registrados índices mode-
rados de chuva em algumas 

estações: Avenida Brasil/Men-
danha (4,6 mm), Sepetiba (2,8 
mm) e Bangu (2,4 mm). Até o 
momento, não há registro de 
ocorrências e a cidade segue 
em Estágio 1.

Núcleos de chuva que 
atuam na Zona Oeste estão 
se deslocando em direção à 
Zona Norte e ao Maciço do 

Mendanha, conforme o Alerta 
Rio. Outros núcleos que atuam 
na Zona Sul, no Centro e Tijuca 
estão seguindo em direção à 
Baía de Guanabara.

Moradores de Magé, na 
Baixada Fluminense, rela-
taram pancadas intensas 
durante a tarde, enquanto 
em São Gonçalo e Niterói, 

na Região Metropolitana, a 
precipitação se intensificou 
por volta das 18h. Segundo 
a Defesa Civil, há previsão 
de raios nas próximas horas.

Na Região Serrana, Petró-
polis também enfrenta chuva 
moderada, com sirenes sendo 
acionadas para alertar a popu-
lação sobre riscos.

Câmara de Niterói 
aprova lei para fortalecer 
o combate à violência 
de gênero nas escolas

A Câmara Municipal de Nite-
rói aprovou, nesta semana, a Lei 
nº 3.474, de autoria do verea-
dor Sylvio, do PT, que institui a 
Semana de Conscientização da 
Lei Maria da Penha e de Pre-
venção e Enfrentamento da 
Violência Doméstica e Familiar 
nas escolas municipais, a ser rea-
lizada anualmente no Mês de 
Março da Mulher.

A iniciativa tem o objetivo 
de fortalecer a educação como 
ferramenta de transformação 
social, promovendo o debate 
sobre violência de gênero desde 
cedo. Durante a semana, as esco-
las municipais desenvolverão ati-
vidades pedagógicas, palestras, 
rodas de conversa e dinâmicas 
voltadas para a conscientização 
e prevenção da violência contra 
a mulher.

Para o vereador Sylvio 
(PT), a aprovação da lei repre-
senta um avanço fundamen-
tal na construção de uma 

sociedade mais igualitária.
Dados do Fórum Brasileiro de 

Segurança Pública mostram que, 
no Brasil, 35 mulheres são agre-
didas por minuto. Em Niterói, 
os números também são alar-
mantes: a Secretaria Municipal 
da Mulher realizou 3.972 aten-
dimentos a vítimas de violência 
apenas no ano de 2023.

A instituição da Semana de 
Conscientização da Lei Maria 
da Penha será um passo impor-
tante para a cidade, pois possibi-
litará a criação de um calendário 
educativo focado na temática, 
fortalecendo as iniciativas já 
existentes e contribuindo para 
a construção de uma cidade 
mais justa e igualitária.

A Lei nº 3.474 segue agora 
para sanção do Executivo Muni-
cipal. A expectativa é que as 
escolas municipais já possam 
incluir a Semana de Conscien-
tização no calendário escolar a 
partir do próximo ano letivo.

Criminosos impõem controle sobre internet em 7 bairros do Rio e Vilar dos Teles, na Baixada

Rafaela Cassiano / Secid
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Programa de formação tecnológica 
nas escolas em Queimados

A Secretaria Muni-
cipal de Educa-
ção, através da 
Subsecretaria 
de Inovação 
e Tecnologia, 

deu início na terça-feira (18) ao 
Programa de Formação Tecno-
lógica nas unidades escolares 
para professores da rede de 
ensino municipal, iniciando na 
Creche Municipal Clotilde Mar-
tins Lemos. Ao todo serão 45 
formações realizadas nas esco-
las, em dois turnos.

O objetivo é implementar 
soluções inovadoras, susten-
táveis e replicáveis, utilizando 
a tecnologia como elemento 
facilitador da gestão, do ensino 
e da aprendizagem.

O Secretário Municipal de 
Educação, André Monsores, 
ressaltou a importância da tec-
nologia nas atividades pedagó-
gicas, bem como a preparação 
dos alunos para o mundo digital:

“implementamos diferen-
ciais no currículo dos Anos Ini-
ciais do Ensino Fundamental 
com a inserção do componente 
Pensamento Computacional. 
Além disso, várias outras ini-
ciativas foram implementadas, 
no intuito de fomentar o uso de 
tecnologias nas escolas, seja nas 
atividades pedagógicas com o 
uso, por exemplo, da plataforma 
Árvore Livros e das oficinas de 
robótica, como nas atividades 
administrativas com o sistema 

de gestão implantado nas uni-
dades escolares.”

A diretora da Creche, Danielle 
Firmino, expressou sua gratidão 
pela ação na unidade:

“Esse apoio e incentivo faz 
toda diferença para o avanço 
da educação queimadense. A 
equipe demonstrou um olhar 
sensível e comprometido com 
a educação, o que permitiu 

explorar novas possibilidades e 
enriquecer a prática docente. A 
interação com as dinamizado-
ras foi essencial para o sucesso 
dessa formação”

A formação continuada foi 
uma proposta desenvolvida para 
profissionais da Educação Básica 
da Rede Pública Municipal de 
Educação em Tecnologia para 
a educação infantil e ensino 

fundamental e, oferecerá aos 
docentes ferramentas e conhe-
cimentos necessários para incor-
porar o Pensamento Computa-
cional e a cultura maker em suas 
práticas pedagógicas.

A integração do Pensa-
mento Computacional no cur-
rículo escolar é uma demanda 
crescente, especialmente após 
sua inclusão na Base Nacional 

Comum Curricular (BNCC).
A orientadora pedagógica, 

Ana Paula de Oliveira também 
expressou sua alegria ao parti-
cipar da formação:

“Foi maravilhosa! Muito 
enriquecedora e dinâmica. 
Cada aprendizado será de 
grande valia no fazer pedagó-
gico. Estou encantada com as 
inúmeras possibilidades e a 

gama de materiais ofertados”.
Pesquisas apontam que a 

implementação dessas ativi-
dades na educação básica con-
tribui significativamente para 
o desenvolvimento de habi-
lidades cognitivas avançadas 
nos alunos.

A formação será conduzida 
por meio de atividades intera-
tivas, desplugadas e plugadas.

DUQUE DE CAXIAS

SÃO JOÃO DE MERITI

JAPERI

MAGÉ

QUEIMADOS

A Prefeitura de Japeri segue 
buscando fortalecer parcerias 
que garantam uma educação 
de qualidade para as crianças do 
município. Na terça-feira (18), a 
secretária municipal de Educa-
ção, Caroline Ontiveros, visitou 
a Escola Espírita Joanna de Ânge-
lis com o objetivo de discutir a 
ampliação do número de vagas 
de educação infantil na unidade, 
a partir de 2026.

Atualmente, pelo convênio 
já firmado, a escola atende 50 
crianças e conta com o apoio 
da Fundação Francisco e Clara 
de Assis, uma instituição que 
presta assessoramento téc-
nico e suporte financeiro a 
projetos sociais.

A secretária acompanhou o 
almoço dos estudantes e mais 
uma vez constatou a execução 
dos serviços prestados pela Ins-
tituição, que por oferecer uma 

boa infraestrutura têm condi-
ções de atender a necessidade 
da Educação.

“Estamos muito felizes em 
saber que nossos 50 alunos 
estão recebendo um atendi-
mento de qualidade aqui na 
unidade. Nosso compromisso 
é fortalecer essa parceria e 
trabalhar juntos para oferecer 
sempre o melhor para as crian-
ças e suas famílias,” destacou 
Caroline Ontiveros.

A unidade escolar fica locali-
zada no bairro Santa Amélia, em 
Engenheiro Pedreira e tem um 
histórico de tradição na assistên-
cia educacional até o 9° ano de 
escolaridade. A secretária esteve 
acompanhada do subsecretá-
rio de Educação, Renan Schiavo, 
e foi recebida pelo diretor da 
Escola Espírita Joanna de Ângelis, 
Cézar Said, que esteve à frente 
das discussões.

Em comemoração ao Mês da 
Mulher, a mulherada mageense 
agitou a Praça Dr. Nilo Peçanha, 
no Centro de Magé. O evento 
reuniu serviços das secretarias 
de Assistência Social e Direitos 
Humanos, Saúde, Educação, Tra-
balho e Renda, Desenvolvimento 
Econômico, Agricultura Susten-
tável e Defesa dos Animais, e 
Esporte, Lazer e Terceira Idade.

“Esse evento é super impor-
tante porque estamos ofere-
cendo os serviços dedicados 
às mulheres mageenses. É um 

sentimento de gratidão por 
sabermos que as mulheres da 
cidade estão recebendo esse 
carinho em formato de ações”, 
disse a secretária de Assistên-
cia Social e Direitos Humanos, 
Flávia Gomes.

Em prol da saúde física e men-
tal, o evento também contou 
com dança de salão e serviços 
de massagem e beleza do PID 
e aulas de Ritbox da Academia 
Espaço A. Além de sorteios da 
loja NovoLare e divulgação de 
cursos da faculdade Unifeso.

O Hospital do Coração, 
administrado pela Prefeitura 
de Duque de Caxias, é o pri-
meiro hospital público do 
Estado a contar com apare-
lho que mapeia as artérias e 
identifica placas que impedem 
e/ou dificultam a passagem 
do sangue para o coração. 
O equipamento, Tecnologia 
IVUS-NIRS, faz imagem intra-
vascular coronariana, e foi 
usado para auxiliar na cirur-
gia de uma paciente de 64 
anos, vítima de infarto agudo, 
que foi transferida para a uni-
dade pelo Sistema Estadual 
de Regulação (SER). Com o 
aparelho o cirurgião sabe a 
extensão do entupimento, 
o local exato em que ele se 
encontra e detecta as placas 
ricas em gordura com maior 
risco de rompimento, algo 
que o INVUS convencional 
não consegue fazer sozinho.

Com o novo aparelho o cirur-
gião cardiologista recebe infor-
mações precisas. Para o doutor 
Antônio Manoel, membro do 
conselho gestor do Hospital do 
Coração, entre as vantagens do 

equipamento estão a identifi-
cação das placas mais perigo-
sas, ajudar na decisão do tra-
tamento, dar maior segurança 
nos procedimentos.

O Hospital do Coração de 
Duque de Caxias, primeira uni-
dade pública especializada em 

Cardiologia da região, dispõe 
de serviços de hemodinâmica, 
tomografia computadorizada 
e ecocardiografia. A unidade 
tem capacidade para reali-
zar cateterismo, implantação 
de stents, cirurgias cardíacas 
e colocação de marcapasso 

e funciona no antigo prédio 
do Hospital São José – adqui-
rido pela Prefeitura durante a 
pandemia. Foram feitas refor-
mas, a estrutura foi ampliada, 
modernizada e ganhou um 
novo bloco hospitalar interli-
gado por uma passarela.

A Prefeitura de São João de 
Meriti e a UFRJ-Unesco deram 
início aos estudos preliminares 
para buscar soluções e desen-
volver projetos voltados ao 
enfrentamento das enchentes 
no município. A reunião téc-
nica ocorreu na Coppe/UFRJ 
e contou com a presença dos 

professores Paulo Canedo e 
Mateus Sousa, além de repre-
sentantes técnicos das Secreta-
rias Municipais de Defesa Civil, 
Cidades, Obras e Serviços Públi-
cos, Habitação e Urbanismo.

A iniciativa complementa 
as ações do Plano Munici-
pal de Proteção e Resiliência 

Urbana, que buscam mapear 
áreas de macro e microdrena-
gem para a implementação de 
medidas preventivas.

O secretário municipal de 
Defesa Civil, Rodrigo Henriques 
(Drigão), destacou a importância 
da parceria: “Esse é um passo 
fundamental para termos um 

diagnóstico preciso e avançar-
mos com soluções estruturais 
e eficazes contra as enchentes 
que afetam nossa cidade”, afir-
mou Drigão, acompanhado do 
professor Paulo Canedo, do Ins-
tituto Alberto Luiz Coimbra de 
Pós-Graduação e Pesquisa de 
Engenharia (Coppe/UFRJ).

Educação quer ampliar 
parceria com Escola Joanna 
de Ângelis em 2026

12ª edição do ‘Magé para Elas’ 
movimentou a Praça Nilo Peçanha

Hospital em Caxias é o primeiro do estado 
a ter equipamento que mapeia artéria

Prefeitura de São João de Meriti e UFRJ-Unesco 
iniciam estudos para combater enchentes
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Governo do Rio de Janeiro inicia obras da 
Biblioteca Parque no Pavão-Pavãozinho

Obras da Biblioteca Parque do PPG - Cidade Integrada Pavão-Pavãozinho-Cantagalo - - Fotos Rafael Campos

O Parque Nacional do Ita-
tiaia inaugurou na quarta-feira 
(19) a Cachoeira Acessível do 
Camapuã, que é a primeira 
cachoeira com acessibilidade 
no Estado do Rio de Janeiro, 
em Itatiaia (RJ). O espaço, que 
fica na parte baixa do par-
que, estará aberto ao público 
durante o horário de funcio-
namento do parque.

Segundo o Parque Nacional 
do Itatiaia, foram realizadas 
obras de adaptação para garantir 
a acessibilidade de pessoas com 
deficiência, idosos e crianças. No 
local foram feitas trilhas com 

corrimãos ao longo de todo o 
percurso e a área também conta 
com uma rampa de acesso à 
água para cadeirantes.

O parque também disponibi-
liza uma cadeira de rodas anfí-
bia (equipamento que permite 
que pessoas com deficiência ou 
mobilidade reduzida entrem na 
água) que pode ser agendada 
para o uso.

A cachoeira com acessibili-
dade é a segunda do Brasil e 
as adaptações do local foram 
feitas com apoio da ONG SOS 
Mata Atlântica e da Prefeitura 
de Itatiaia.

Pesquisadores do NUPEM/
UFRJ em Macaé (RJ) estão moni-
torando a febre do Oropouche 
no estado do Rio de Janeiro, 
com um aumento alarmante 
de casos.

O estudo foca no mapea-
mento genético do vírus para 
entender sua evolução e o 
que impulsiona o aumento 
dos casos. A febre, transmi-
tida pelo mosquito maruim, 

apresenta sintomas seme-
lhantes a outras arboviro-
ses, mas preocupa pela falta 
de imunidade na população, 
especialmente em idosos, 
crianças e grávidas.

A pesquisa também investiga 
a possibilidade de novos vetores 
e o impacto das mutações do 
vírus, que podem aumentar sua 
transmissibilidade e gravidade 
dos sintomas.

Parque Nacional do Itatiaia 
inaugura primeira cachoeira 
com acessibilidade no RJ

Febre do Oropouche: 
casos aumentam no RJ

O Governo do 
Estado do Rio 
de Janeiro deu 
início às obras 
da Biblioteca 
Parque do 

Pavão-Pavãozinho e Cantagalo, 
localizada no Edifício Multiuso 
do Estado. Com previsão de 
entrega em quatro meses, a 
unidade terá 500m², sendo a 
primeira biblioteca-parque do 
estado a contar com uma bebe-
teca, além de um salão de dança 
de última geração e um estúdio 
com forro acústico.

A iniciativa faz parte do Pro-
grama Cidade Integrada e está 
alinhada com a revitalização do 
edifício conduzida pela Empresa 
de Obras Públicas do Rio de 
Janeiro (Emop-RJ). O projeto 
foi inspirado no modelo colom-
biano de bibliotecas-parques, 
como os de Medellín, e será a 
quarta unidade do tipo no Rio 
de Janeiro.

“É uma grande alegria ver 
esses projetos tomando forma 
e atendendo às necessidades da 
população como planejamos. Os 
moradores do Pavão-Pavãozinho 
e do Cantagalo terão oportuni-
dades que farão a diferença para 
o resto de suas vidas”, afirmou o 
governador Cláudio Castro.

Um espaço para a cultura e 
a educação

A Biblioteca Parque contará 
com salas para reuniões, espaço 
para dança e materiais de isola-
mento acústico, utilizando garra-
fas PET recicladas para manter o 

ambiente silencioso. O local será 
um novo ponto de integração 
cultural, refletindo a energia da 
música e da dança já presente 
na comunidade.

A coordenadora do Pro-
grama Cidade Integrada, Ruth 
Jurberg, destacou a inovação 
da bebeteca, um espaço vol-
tado para mães e bebês. “Será 
a primeira biblioteca-parque 
com um espaço exclusivo para 
crianças pequenas. As mães 

poderão estudar e pesquisar, 
enquanto seus filhos terão um 
espaço lúdico com cuidadores”, 
explicou.

A expectativa é que a biblio-
teca receba cerca de 200 pes-
soas por dia, beneficiando 
diretamente os mais de 31 mil 
moradores do Pavão-Pavãozinho 
e Cantagalo.

Revitalização do Edifício Mul-
tiuso do Estado

Além da nova biblioteca, a 

revitalização do Edifício Multiuso 
do Estado incluirá:

Restaurante-Escola da Faetec
Museu de Favela
Unidade da Fundação Leão XIII
Área administrativa da Polícia 

Militar
Feira de artesanato para pro-

dutores locais
Lavanderia comunitária
Intervenções urbanísticas do 

Caminho da Arte
Elevador panorâmico do 

Pavão-Pavãozinho
Espaço para projetos da 

Secretaria da Mulher
Espaço de fisioterapia para 

pessoas com mobilidade 
reduzida

A reforma também prevê a 
recuperação de dois elevadores, 
a modernização dos banheiros 
do térreo, vestiários e piscina, 
além da revitalização de espaços 
culturais e esportivos como o 
Harmonicanto.

Para os moradores, a trans-
formação do espaço representa 
novas oportunidades. A campeã 
estadual de kickboxing, Raissa 
Silva Máximo, que cresceu fre-
quentando projetos no prédio, 
vê a revitalização como essen-
cial para a comunidade. “É gra-
tificante ver minha filha partici-
pando de um espaço onde eu 
mesma cresci. Essas iniciativas 
fazem muita falta para as crian-
ças”, disse.

Alerj prorroga CPI da Transparência por 
60 dias e inclui Naturgy nas investigações

Prefeitura de Rio das Ostras atua na proteção das mulheres

A Assembleia Legislativa 
do Estado do Rio de Janeiro 
(Alerj) aprovou, na terça-feira 
(18), a prorrogação por mais 
60 dias da Comissão Parla-
mentar de Inquérito (CPI) da 
Transparência. A comissão 
investiga o descumprimento 
da Lei de Acesso à Informação 
e a manutenção de processos 
sigilosos no Sistema Estadual 
de Informações (SEI). A pror-
rogação permitirá aprofun-
dar investigações e convocar 
novos depoentes.

Entre as novidades da CPI 
está a inclusão da concessio-
nária de gás Naturgy no rol de 
investigados. Representantes 
da empresa serão convocados 
para explicar o processo de 
renovação da concessão do 
serviço, prevista para 2027, 
além de esclarecer questio-
namentos sobre a qualidade 
dos serviços prestados.

O presidente da comissão, 
deputado Alan Lopes (PL), 
destacou a importância da 
prorrogação para a conclusão 
dos trabalhos:

“Precisamos ouvir repre-
sentantes de órgãos essenciais 

para as investigações e requi-
sitar mais documentos que 
ajudem a embasar nosso rela-
tório final. A complexidade do 
tema justifica essa extensão,” 
afirmou Lopes.

Além da Naturgy, outras 
instituições também continua-
rão sendo alvo das apurações, 
como o Instituto Rio Metró-
pole, a Secretaria de Estado do 

Ambiente e a concessionária 
Águas do Rio.

Desde sua criação, em maio 
de 2024, a CPI já ouviu secre-
tários estaduais, dirigentes da 
Universidade do Estado do 
Rio de Janeiro (Uerj) e investi-
gou contratos de publicidade 
do Governo do Estado. Em 
uma ação prática, o colegiado 
chegou a vistoriar a estrutura 

da Cidade do Rock, palco do 
festival Rock in Rio, avaliando 
questões relacionadas à 
segurança pública.

Integram também a CPI os 
deputados Filippe Poubel (PL), 
vice-presidente; Rodrigo Amo-
rim (União), relator; Marcelo 
Dino (União Brasil); Val Ceasa 
(PRD); Thiago Rangel (PMB) e 
Giovani Ratinho (SDD).

A Prefeitura de Rio das Ostras, 
por intermédio das secretarias 
Municipais de Segurança Pública 
e de Assistência Social, traba-
lha para a proteção integral das 
mulheres. A atual Administração 
vem conseguindo avançar com 
ações que garantam o bem-es-
tar de todas.

Em Rio das Ostras as mulhe-
res contam com a Patrulha 
Maria da Penha, um grupa-
mento da Guarda Civil Municipal 
que atua no cuidado, prevenção, 

monitoramento das mulheres 
vítimas de violência doméstica 
ou familiar que possuam medi-
das preventivas de urgência. O 
grupamento integra as ações 
realizadas pela Rede de Aten-
dimento à Mulher em situação 
de violência em Rio das Ostras, 
visando garantir a efetividade 
da Lei Maria da Penha.

A Secretaria Municipal de 
Assistência Social mantém par-
ceria com a Secretaria Estadual 
da Mulher, cujos resultados já 

foram apresentados nas ações 
nesses primeiros dois meses de 
governo. A Secretaria realiza a 
capacitação dos profissionais do 
Centro Especializado de Atendi-
mento à Mulher (Ceam), junto 
ao Estado, por meio do Capacit 
Mulher 2025.

O Município também fir-
mou parceria com o Instituto 
Acolhe da Avon, que abriga 
mulheres vítimas de violência 
em hotéis credenciados como 
Casa de Passagem.

Representantes das secretarias 
de Assistência Social e Segurança 
Pública se reuniram, no dia 18 de 
março, com a Comissão de Direito 
da Mulher da Câmara Municipal e 
conseguiram alinhar ações futuras 
entre Executivo e Legislativo.

Segundo a Administração 
Municipal, o aumento de denún-
cias mostra que as mulheres 
estão se sentindo mais aco-
lhidas, seguras e realmente 
referenciadas pelas ações dos 
órgãos públicos.
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Prefeitura e Enel alinham melhorias no 
serviço prestado à população de Angra

Projeto social promove ação de 
limpeza na orla de Coroa Grande

Mangaratiba amplia oferta 
de ressonâncias magnéticas

População pode contribuir 
com a criação do Plano de 
Segurança de VR

O projeto social Pequenos 
Remadores promove no pró-
ximo domingo, 30 de março, das 
9h às 12h, uma grande ação de 
limpeza na orla de Coroa Grande, 
em Itaguaí. Intitulada “Limpeza 
de Praia”, a iniciativa busca enga-
jar a comunidade na preserva-
ção do meio ambiente e divulgar 
o esporte stand up paddle entre 
crianças e adolescentes.

Idealizado em 2024 pelo ges-
tor de logística e praticante de 
stand up paddle Lucas Couto, 
o projeto conta com a colabo-
ração dos amigos Aline Soares, 
Fernando Dutra, Mariana Coe-
lho, Cinthia Fortunato, Ângela 
Oliveira, Tatiana Leal e Adriana 
Martinso. O Pequenos Remado-
res tem como objetivo ensinar 
crianças de 8 a 14 anos a praticar 
stand up paddle enquanto pro-
move a conscientização sobre a 
preservação ambiental.

Atualmente, as aulas acon-
tecem no Condomínio Frontal 
das Ilhas, em Coroa Grande, e, a 
partir de abril, serão expandidas 
para a praia da Ilha da Madeira.

Responsabilidade ambiental
De acordo com Lucas Couto, 

o projeto social Pequenos 
Remadores tem o intuito de 

desenvolver habilidades físicas 
e mentais nas crianças, promo-
vendo a educação ambiental 
desde cedo. “Ao aprender a 
praticar esse esporte, as crian-
ças não apenas se divertem 
e se exercitam, mas também 
se conectam com a natureza. 
Isso pode despertar um senso 
de responsabilidade e cuidado 
com o meio ambiente, ajudando 
a formar cidadãos mais cons-
cientes e engajados na proteção 
dos recursos naturais”, destaca 
o idealizador do projeto.

Lucas ressalta que a ideia sur-
giu em meados de 2024, mas as 
aulas só foram colocadas em prá-
tica em dezembro do mesmo ano. 
“Itaguaí tem um enorme potencial 
para a prática do stand up paddle, 
e nosso intuito é contribuir para 
que esse desenvolvimento acon-
teça o mais breve possível. Além 
do esporte, trabalhamos ativa-
mente na preservação ambiental, 
protegendo a vegetação e a vida 
marinha”, concluiu.

Como participar do projeto?
Os interessados em parti-

cipar do Pequenos Remado-
res podem entrar em contato 
por meio do Instagram oficial: 
@pequenosremadores.

A Prefeitura de Mangaratiba, 
por meio da Secretaria de Saúde 
e em parceria com o Governo do 
Estado, vai dobrar a oferta de 
ressonâncias magnéticas para os 
moradores do município. Agora, 
em vez de aproximadamente 
15 exames por semana, serão 
44 agendamentos semanais no 
Rio Imagem.

O anúncio foi feito na segun-
da-feira (17) pelo vice-prefeito 
Lucas Venito, por meio de um 
vídeo publicado nas redes sociais 
da prefeitura.

Os pacientes que já possuem 
controle terão prioridade e serão 
contactados pela equipe da 
Secretaria Municipal de Saúde 
para o agendamento do exame. 
Além disso, para garantir mais 
comodidade, a prefeitura dis-
ponibilizará transporte gratuito 
para os pacientes.

Essa ampliação reforça 
o compromisso da gestão 
municipal com a melhoria 
no acesso à saúde e na redu-
ção do tempo de espera para 
exames essenciais.

A população de Volta 
Redonda pode contribuir com 
a criação do Plano Municipal de 
Segurança Pública, desenvol-
vido pela Secretaria Municipal 
de Ordem Pública (Semop) em 
parceria com a FOA (Funda-
ção Oswaldo Aranha). O docu-
mento, que orientará as ações 
de segurança no município a 
curto, médio e longo prazos, 
está avançando e contará com 
uma consulta pública para 
garantir um diagnóstico fiel da 
realidade local.

Na terça-feira (18), uma reu-
nião na sede da Semop, na Ilha 
São João, discutiu os próximos 
passos do plano. Além do levan-
tamento de dados estatísticos, a 
participação da sociedade será 
fundamental para definir estra-
tégias eficazes de segurança.

Durante a reunião, a equipe 
da FOA destacou os avanços já 
obtidos pela Semop e reforçou 
que o estudo contribuirá para 
aprimorar ainda mais as ações 
desenvolvidas na cidade.

“Estamos reunindo esforços 
para reduzir os índices de crimi-
nalidade. Já avançamos, mas 
sabemos que podemos fazer 
mais. Não tenho dúvidas de que 
os resultados virão e tornare-
mos Volta Redonda uma cidade 
ainda mais segura”, afirmou o 
secretário municipal de Ordem 
Pública, Coronel Henrique.

O encontro contou com a pre-
sença dos assessores especiais 
da presidência da FOA, Ales-
sandro Orofino e Max Damas; 
do coordenador do curso de 
Direito do UniFOA, Alan Pançar-
des; do subsecretário de Ordem 
Pública, subtenente Amauri 
Pego; do comandante e subco-
mandante da Guarda Municipal 
de Volta Redonda (GMVR), Sil-
vano de Paula e Antônio Almico; 
do coordenador da Operação 
Segurança Presente, major José 
Eduardo Martins Silvério; do 
chefe de Planejamento do 28º 
BPM, 2º tenente Gregório; e da 
coordenadora de projetos da 
Semop, Elizabete Teixeira.

A Prefeitura de 
Angra dos Reis 
participou na 
terça-feira  de 
uma  reunião 
na sede da Enel, 

no Rio de Janeiro, durante a 
qual foram debatidas soluções 
essenciais para a infraestrutura 
elétrica do município. Na oca-
sião, a Enel anunciou a instala-
ção de três novos geradores na 
Vila do Abraão, na Ilha Grande, 
garantindo fornecimento para 
100% da área urbanizada 
da localidade.

— Estabelecemos uma parce-
ria estratégica com a Enel, que 
já trouxe grandes avanços para 
Angra. Agora, seguimos fortale-
cendo esse trabalho para melho-
rar o fornecimento de energia no 
município — destacou o prefeito 
Cláudio Ferreti.

Entre as pautas prioritárias 
discutidas na reunião estive-
ram demandas do bairro Bra-
cuí, incluindo podas de árvores 
e a realocação de postes na 
Estrada Beira Rio; conclusão da 
realocação de postes na Estrada 
da Banqueta; readequação da 

rede elétrica na Rua Celso Pousa 
Costa, no Morro do Carmo, bene-
ficiando a Escola Municipal do 
bairro; e expansão da rede elé-
trica no Sertão de Mambucaba 
e para a ETA no Rio Itapetininga.

— Foi um prazer receber o 
prefeito de Angra e sua equipe. 
Pudemos mostrar o compro-
misso da Enel em fortalecer os 
investimentos em Angra para 
melhorar a qualidade do forne-
cimento de energia ao consumi-
dor. É muito importante fortale-
cer a nossa parceria, pois com 
certeza absoluta trará muitos 

benefícios para a população 
angrense — disse o presidente 
da Enel, Francesco Moliterni.

A reunião também contou 
com a presença dos secretários 
Vitor Simões (Articulação Gover-
namental), Beth Brito (Urbani-
zação, Parques e Jardins), Fábio 
Júnior (Proteção e Defesa Civil), 
Tiago Scatulino (Obras e Habita-
ção) e Alan Bernardo (Infraestru-
tura), reforçando a importância 
do diálogo entre a gestão muni-
cipal e a empresa para garan-
tir melhorias concretas para a 
população de Angra.

Regiões 

ITAGUAÍ

MANGARATIBA

VOLTA REDONDA

ANGRA DOS REIS
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Lula inaugura nova barragem da 
transposição do São Francisco

A reprovação do trabalho do 
ministro da Fazenda, Fernando 
Haddad, disparou a 58% em 
março e atingiu o maior patamar 
desde o início do governo, mos-
trou pesquisa da Genial/Quaest 
publicada na quarta-feira (19).

O patamar também repre-
senta mais do que o dobro 
do aferido na última edição 
do levantamento, em dezem-
bro do ano passado, quando 
atingiu 24%.

No caminho oposto, o percen-
tual de membros do mercado 
que enxergam a gestão de Had-
dad como positiva despencou 
para 10% — o mesmo patamar 

do início do governo.
Em dezembro de 2024, a ava-

liação positiva totalizava 41%.
Já quem enxerga o trabalho 

como regular foi de 32%, abaixo 
dos 35% aferidos no último mês 
de 2024.

Os analistas do mercado 
também enxergam o ministro 
mais fraco.

A pesquisa foi feita entre os 
dias 12 e 17 de março. Foram 
realizadas entrevistas on-line, 
através de aplicação de ques-
tionários estruturados, com 
106 fundos de investimentos 
sediados em São Paulo e no 
Rio de Janeiro.

O Banco Central vendeu 
nesta quarta-feira um total de 
R$2 bilhões em dois leilões com 
compromisso de recompra rea-
lizados durante a manhã, infor-
mou a autarquia, no que foi a 
quarta intervenção cambial da 
gestão do novo presidente do 
BC, Gabriel Galípolo.

No leilão de linha A, que 
ocorreu de 10h30 às 10h35 e 
terá como data de recompra 
o dia 4 de agosto de 2025, o 
BC aceitou quatro propostas 
no valor total de R$1 bilhão, a 
uma taxa de corte de 5,205%.

No leilão de linha B, também 
realizado de 10h30 às 10h35 e 
que terá como data de recom-
pra o dia 3 de setembro de 
2025, o BC aceitou quatro pro-
postas no valor total de R$1 
bilhão, a uma taxa de corte 
de 5,15%.

As vendas foram reali-
zadas com base na taxa de 
câmbio da Ptax das 10h, que 

marcava R$5,6791.
Essas operações, que haviam 

sido anunciadas na véspera, 
buscam rolar outra operação 
de linha realizada em 13 de 
novembro, quando a autarquia 
vendeu R$2 bilhões ao mercado 
com compromisso de recompra 
em 2 de abril deste ano.

Em 12 dezembro, o BC ven-
deu outros R$2 bilhões ao mer-
cado com compromisso de 
recompra em 2 de abril. Para 
rolar essa operação, o BC reali-
zará outros dois leilões de linha 
(A e B) entre 10h30 e 10h35 na 
quinta-feira, novamente com 
oferta de US$1 bilhão em cada 
uma das operações, segundo 
anúncio na terça-feira.

Ao realizar o leilão desta 
quarta, o BC garante liqui-
dez ao mercado e evita que a 
demanda adicional por dólares 
possa estressar as cotações 
da moeda norte-americana 
ante o real.

Reprovação de Haddad 
pelo mercado explode 
e vai a 58%, diz Quaest

BC vende US$ 2 bilhões 
em leilões de linha

Por Andreia Verdélio
Agência Brasil

O presidente Luiz 
Inácio Lula da 
Silva inaugurou, 
na quarta-feira 
(19), a Barra-
gem de Oiticica, 

em Jucurutu, no Rio Grande do 
Norte, que faz parte do Projeto 
de Integração do Rio São Fran-
cisco. A obra foi iniciada em 2013 
e, desde então, R$ 765 milhões 
foram repassados pelo governo 
federal, sendo R$ 163,1 milhões 
na atual gestão, por meio do 
Novo Programa de Aceleração 
do Crescimento (PAC).

Em seu discurso, Lula lembrou 
da decisão de iniciar a, então cha-
mada, transposição do Rio São 
Francisco, obra que começou a 
ser estudada ainda durante o 
Império do Brasil, sob o reinado 
de Dom Pedro II.

“A seca é um fenômeno 
da natureza, ela é uma coisa 
feita por Deus. Acontece que 
a gente ver pessoas ou animais 
morrerem por conta da seca 
já não é mais de Deus, é por 
conta da irresponsabilidade 
das pessoas que governaram 
esse país durante tantos e tan-
tos anos. Porque tem solução”, 
disse o presidente.

Os primeiros canais começa-
ram a ser abertos em 2007 para, 
segundo Lula, “salvar do sofri-
mento 12 milhões de nordes-
tinos que moram no semiárido 
desse país”.

“Hoje, eu estou aqui 

inaugurando um dos últimos 
trechos e uma das últimas obras 
da transposição das águas do Rio 
São Francisco, demonstrando 
que aquilo que a elite econômica 
brasileira não quis fazer, que os 
fazendeiros não fizeram, que os 
advogados que governaram esse 
país não fizeram. Aquilo que os 
sociólogos não fizeram, que os 
professores que governaram o 
país não fizeram, um metalúrgico 
de São Bernardo do Campo [SP] 
fez, essa obra”, destacou.

“Eu fiz isso porque, com 7 
anos, eu já ia para a beira do 

açude encher um pote para levar 
água para casa para beber. E 
somente quem viveu isso, 
somente quem viu a sua mãe sair 
de Caetés [PE], com oito filhos 
agarrados no rabo da saia para 
não morrer de fome, e ir para 
São Paulo, é que entende o pro-
blema da seca no sertão nordes-
tino”, contou Lula, lembrando 
sua infância em Pernambuco.

A barragem inaugurada hoje 
integra o Complexo Hidrossocial 
Oiticica, que contempla outros 
equipamentos e projetos, como 
agrovilas e o reassentamento 

da comunidade Nova Barra 
de Santana. A capacidade do 
reservatório foi ampliada de 
75,56 milhões de metros cúbi-
cos para 742 milhões de metros 
cúbicos, beneficiando direta-
mente 22 municípios e cerca de 
294 mil pessoas.

As obras beneficiam o sertão 
do Seridó e estão inseridas no 
âmbito do programa Água para 
Todos. Lula cobrou que os ges-
tores locais deem andamento 
às intervenções para que a água 
chegue à população. “Isso é o 
começo de uma solução”, disse.

“Essa obra não vai resolver 
tudo. É importante os prefeitos 
saberem que eles têm muito 
trabalho a fazer. É preciso que 
a governadora [do Rio Grande 
do Norte, Fátima Bezerra] saiba 
que tem muito trabalho a fazer, 
porque essa água parada não vai 
resolver muita coisa. É preciso 
levar a água até a casa das pes-
soas, até a lavoura das pessoas, 
é preciso tratar essa água para 
que ela fique água de qualidade 
para as pessoas beberem, para 
as pessoas tomarem um banho”, 
reforçou o presidente.

A região do Seridó abrange 
partes do Rio Grande do Norte 
e da Paraíba e é caracterizada 
pelo clima semiárido, com 
vegetação de caatinga e lon-
gos períodos de estiagem. A 
economia da região é baseada 
na agropecuária e, nos últimos 
anos, tem crescido o investi-
mento no turismo ecológico 
e cultural, como o Geoparque 
Seridó, reconhecido como ter-
ritório de relevância mundial 
pela Organização das Nações 
Unidas para a Educação, a Ciên-
cia e a Cultura (Unesco).

STF tem maioria para manter Dino, Zanin e Moraes 
em julgamento da denúncia contra Bolsonaro 

Federação PP-União avança, e siglas dividem comando dos estados

O Supremo Tribunal Federal 
(STF) formou na quarta-feira (19) 
maioria para manter os minis-
tros Alexandre de Moraes, Cris-
tiano Zanin e Flávio Dino no jul-
gamento da denúncia contra o 
ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) 
e mais 33 pessoas por suposta 
tentativa de golpe de Estado.

Os três ministros integram 
a Primeira Turma do Supremo, 
que marcou para a próxima ter-
ça-feira (25) a análise da acusa-
ção da Procuradoria-Geral da 
República contra o chamado 
núcleo da organização crimi-
nosa, que seria formado por 
Bolsonaro e sete aliados. 

Com essa maioria no STF 
alcançada nesta quarta, a aná-
lise da acusação da PGR vai 
permanecer na Primeira Turma 
da Corte.

Os ministros julgam os recur-
sos das defesas de Bolsonaro 
e dos generais Walter Souza 
Braga Netto e Mário Fernan-
des no plenário virtual. O jul-
gamento vai até o fim da noite 
desta quinta-feira (20).

No plenário virtual, os minis-
tros registram o voto pelo com-
putador e não se reúnem para 
debater o tema.

Os advogados questionam 
decisões do presidente do STF, 
Luís Roberto Barroso, que rejei-
taram os pedidos para afastar 
do julgamento Moraes, Zanin 
e Dino.

Defesa pede que STF declare 
o impedimento de Dino e Zanin 
no julgamento de Bolsonaro por 
tentativa de golpe de Estado.

A defesa de Bolsonaro 

defendia o impedimento dos 
ministros Cristiano Zanin e 
Flávio Dino. Argumentava 
que os ministros do STF já 
processaram o ex-presidente 
no passado. 

Os dois magistrados afirma-
ram não ver impedimento para 
julgar o caso. 

Os advogados de Bolsonaro 
também pediram que a denún-
cia fosse julgada pelo plenário 
do Supremo, composto por 
todos os 11 ministros, e não 
pela Primeira Turma, que tem 

cinco ministros.
A defesa do general Braga 

Netto pediu para retirar o 
ministro Alexandre de Moraes 
da relatoria das investigações. 
Isso porque, segundo a PGR, 
Moraes seria uma das vítimas 
da trama golpista.

O general Mario Fernandes 
também queria o impedimento 
de Dino porque o hoje minis-
tro do STF ocupava o cargo de 
ministro da Justiça no dia 8 de 
janeiro. O argumento também 
foi rejeitado.

Por Augusto Tenório
O PP avançou na negociação 

para formar uma federação 
com o União Brasil, deixando 
encaminhada a criação de um 
novo megapartido do Centrão.

O presidente do Pro-
gressistas, o senador Ciro 
Nogueira (PI), se reuniu 
com lideranças da legenda 
na última terça-feira (19/3), 
resultando na autorização 
das bancadas da Câmara e 
do Senado para avançar com 
as negociações, com a apre-
sentação de uma divisão de 
comandos por estado.

Pela prévia apresentada 
na reunião, à qual o Metró-
poles teve acesso, a cúpula 
da federação terá a palavra 
final nos três maiores colégios 
eleitorais do Brasil: São Paulo, 
Minas Gerais e Rio de Janeiro. 
Além disso, a direção também 
tomará as decisões sobre 
Distrito Federal, Maranhão, 
Paraíba, Sergipe e Tocantins.

O PP de Ciro Nogueira 
ficará com o comando do 
Acre, Alagoas, Espírito Santo, 
Mato Grosso do Sul, Pernam-
buco, Piauí, Rio Grande do Sul, 
Roraima e Santa Catarina.

Já o União Brasil, presi-
dido por Antônio de Rueda, 
comandará as decisões nos 
estados do Ceará, Goiás, Ama-
zonas, Bahia, Amapá, Mato 
Grosso, Pará, Rio Grande do 
Norte e Rondônia.

Atualmente, o PP tem 50 
deputados e seis senado-
res. Já o União Brasil abriga 
59 cadeiras na Câmara e 
sete no Senado, entre eles 
o presidente da Casa, Davi 
Alcolumbre (AP).

Ou seja, se a federação sair 
do papel, ultrapassará o PL e 
se tornará a maior bancada da 

Câmara, com 109 parlamenta-
res, com direito à maior fatia 
do fundo eleitoral na eleição 
de 2026. Dessa forma, o novo 
megapartido do Centrão se 
tornaria peça-chave nas alian-
ças eleitorais de 2026.

Uma federação é um tipo 
de aliança oficial, reconhecida 
pelo Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE). Na prática, ao ser for-
malizada, esse tipo de união 
obriga que os partidos atuem 
juntos por no mínimo quatro 
anos, o que aumenta as chan-
ces de eleições de bancadas de 
deputados federais.

Nacional

Foto: Ricardo Stuckert/PR

Montagem com as imagens dos ministros do STF Alexandre de Moraes, Cristiano Zanin e Flávio Dino. — Foto: Gustavo Moreno e Felipe Sampaio/STF
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Mutirão oferece mais de 2 mil vagas de estágio e Jovem Aprendiz
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

OPORTUNIDADE

O V L T 
Carioca, 
em par-
c e r i a 
c o m  o 
C e n t r o 

de Integração Empresa–
Escola (CIEE Rio), vai rea-
lizar, nesta quinta-feira 
(20), um mutirão de aten-
dimento com foco no 
cadastramento de estudan-
tes para vagas de estágio 
e aprendizagem. A ação 
é gratuita e ocorrerá no 
mezanino do Terminal Gen-
tileza, das 7h às 15h.

Serão 2.291 oportunida-
des para diversas áreas, em 
todo o estado. O objetivo 
é promover a inclusão de 

jovens talentos no mer-
cado de trabalho, ofere-
cendo acesso direto a vagas 
em diversas áreas e níveis 
de escolaridade. O par-
ticipante pode realizar o 
cadastro no local da ação 
ou a caminho do Terminal 
e ser encaminhado à vaga 
disponível, imediatamente.

Atualmente, as áreas com 
maior número de oportu-
nidades de estágio são: 
Ensino Médio (formação 
geral), Administração, Jurí-
dico, Contabilidade, Mar-
keting, Informática, Comu-
nicação, Construção Civil, 
Técnico em Elétrica e Eletrô-
nica, Saúde, Gastronomia e 
Arquitetura e Urbanismo.

Para Jovem Aprendiz, os 
principais segmentos de 
atuação são: administrativo, 
Comércio e Varejo, Alimen-
tação, Logística, Produção, 
Indústria da Carne, Turismo 
e Hotelaria, Asseio e Con-
servação, Cumim, Operador 
de Caixa e Vendedor.

Para realizar o cadas-
tro, os interessados devem 
apresentar documento de 
identidade com foto, CPF e 
comprovante de residência 
(pode estar no nome dos 
pais ou responsáveis). Quem 
preferir já pode antecipar a 
inscrição no site do CIEE Rio 
e comparecer ao Terminal 
Gentileza para ter acesso 
às vagas.
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A história trá-
gica de Inês 
de Castro, um 
dos episódios 
mais marcan-
tes da corte 

portuguesa, ganha uma nova 
interpretação no teatro. O 
espetáculo “Agora Inês é 
Morta” inicia temporada no 
Teatro dos 4, no Shopping 
da Gávea, a partir de 10 de 
abril, com apresentações 
sempre às quintas-feiras, 
às 20h. A peça é assinada 
pelo dramaturgo Claudio 
Torres Gonzaga e dirigida 
por Adriana Nunes.

A trama revisita a pai-
xão entre Inês de Castro e 
Dom Pedro I, herdeiro do 
trono português, e os con-
flitos políticos que levaram à 
execução da jovem em 7 de 
janeiro de 1355, a mando do 
rei Dom Afonso IV. Inspirada 
em uma obra psicografada 
por Chico Xavier, a narrativa 
apresenta Inês já no plano 
espiritual, tentando restau-
rar a paz entre pai e filho 
com a ajuda de Santa Isabel, 
avó de Pedro.

O elenco conta com 
Adriana Nunes, atriz e dire-
tora integrante da Cia de 
Comédia Os Melhores do 
Mundo, além de André Deca 
e Rosanna Viegas, ambos 
com carreiras premiadas no 
teatro, cinema e televisão.

 “O espetáculo agrada 

Imagem da Virgem Negra da Polônia chega 
ao Rio em peregrinação pela defesa da vida

A Arquidiocese do Rio de 
Janeiro receberá entre março 
e abril a peregrinação inter-
nacional do ícone da Virgem 
Negra, a famosa Nossa Senhora 
de Czestochowa, padroeira da 
Polônia. A visita faz parte da 
campanha global “De Oceano 
a Oceano”, que defende o valor 
da vida humana.

A imagem peregrina estará 
presente na cidade em três 
períodos diferentes: de 21 a 26 
de março, nos dias 2 e 3 de abril, 
e entre 8 e 12 de abril. A chegada 
ao Rio de Janeiro acontece no 
dia 21 de março, com acolhida 
no Aeroporto Internacional Tom 
Jobim e cerimônia especial no 
Seminário Arquidiocesano São 
José, no Rio Comprido.

O secretário estadual do 
Ambiente e Sustentabili-
dade, Bernardo Rossi, res-
salta a importância da pere-
grinação como oportunidade 
para sensibilizar a população 
sobre a defesa da vida: “Esses 
momentos são fundamentais 
para unir a comunidade em 
oração e reflexão, fortale-
cendo a cultura da vida e do 
amor”, afirmou.

O ícone da Virgem Negra é 
considerado um dos principais 
símbolos da devoção polonesa 

a Nossa Senhora. Para o secre-
tário, a passagem do ícone pela 
região reforça a resistência à 
chamada “cultura da morte”.

O roteiro inclui diversas 
igrejas e comunidades no Rio 
e em municípios vizinhos, 
como Petrópolis, Nova Iguaçu 

e também São Paulo. Um dos 
momentos marcantes da visita 
será a vigília no Santuário do 
Cristo Redentor, no dia 12 de 
abril, às 21h, com a participação 
dos membros do movimento 
pró-vida.

A iniciativa internacional 

surgiu originalmente na Rús-
sia, com o objetivo de clamar 
pela proteção da vida humana, 
especialmente diante do que o 
projeto descreve como a cres-
cente “cultura da morte”, e já 
passou por diversos países antes 
de chegar ao Brasil.

“Agora Inês é Morta” estreia no Teatro 
dos 4 e revisita trágica história de amor

GCADERNO
tanto quem tem interesse 
nos fatos históricos quanto 
quem se emociona com o 
lado espiritual. A história é 
contada pela própria Inês, 
que transita entre o mundo 

material e o espiritual, revi-
vendo sua trajetória e inte-
ragindo com personagens 
que marcaram sua vida”, 
explica Adriana Nunes.

A pesquisa para o 

espetáculo durou 10 anos e 
incluiu visitas a Porto, Coim-
bra, Alcobaça e Lisboa, onde 
a história de Inês de Castro 
é amplamente explorada em 
diversas formas de arte. O 

texto também se baseia 
em obras como a “Cantata 
à Morte de Inês de Castro”, 
de Manuel Maria Barbosa 
du Bocage, os versos de Luís 
de Camões, o melodrama 

de Victor Hugo e as men-
sagens psicografadas atri-
buídas a Inês de Castro no 
livro “Mensagens de Inês de 
Castro”, de Chico Xavier e 
Caio Ramacciotti.
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com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

Pagode da Feira 
receberá Jorge Aragão 
em edição especial do 
Dia de São Jorge

De Jorge para Jorge! O 
Pagode da Feira, evento já 
consagrado e querido pela 
turma da Zona Norte do Rio, 
promete ser ainda mais espe-
cial na edição do Dia de São 
Jorge, comemorado no pró-
ximo 23 de abril. O evento, 
que é um verdadeiro ponto de 
encontro para os amantes do 
samba, receberá nada menos 
que o ícone Jorge Aragão, 
que, após um show lotado no 
Clube Renascença, foi convi-
dado a se apresentar na festa, 
que acontece no armazém da 
Praça do Trem, coladinho ao 
Estádio do Engenhão.

Considerado o maior evento 
semanal, aberto, popular e gra-
tuito da Zona Norte carioca, o 
Pagode da Feira já conquistou 
um público fiel. Em seu auge, o 
evento chegou a receber cerca 
de 5.000 pessoas por sábado, 
totalizando mais de 20 mil par-
ticipantes por mês. Além de 
Aragão, a festa contará com a 
participação de outros artistas, 
como o cantor e compositor 
Délcio Luiz e a turma do Pagode 
da Garagem. E como não pode-
ria faltar em uma celebração 
tão tradicional, a “feijoada de 
Jorge” será preparada pelo chef 
Thiago Castro.
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O Vasco segue em negocia-
ções para renovar o vínculo de 
Léo Jardim e aguarda a res-
posta do goleiro com relação 
a última proposta enviada em 
janeiro, mas está tranquilo nas 
conversas porque um detalhe 
no atual contrato minimiza as 
chances de perdê-lo de graça 
no fim da temporada.

O goleiro de 29 anos tem 
uma cláusula de renovação 
automática que pode ser ati-
vada pelo Vasco caso ele atinja 
uma única meta: disputar 60% 
dos jogos da equipe em 2025. 
Nesse caso, o contrato seria 
esticado por um ano - até 
dezembro de 2026, portanto.

A renovação automática 
também prevê bonificação e 
aumento salarial.

Contratado no início de 

2023, Léo Jardim atingiria a 
meta com sobras nas duas 
temporadas anteriores. No 
seu primeiro ano, ele foi a 
campo em 47 das 53 parti-
das do Vasco (88,6%). E em 
2024, disputou 59 dos 61 jogos 
(96,7%)

Na atual temporada, o 
goleiro foi titular em 12 dos 
15 jogos até o momento.

O Vasco tem otimismo nas 
negociações para renovar o 
contrato de Léo Jardim, um 
dos principais destaques da 
equipe. A diretoria apresentou 
duas propostas, a mais recente 
em janeiro. Nesta segunda 
oferta, o clube ofereceu qua-
tro anos de contrato (até 
2028), com meta para renovar 
até 2029, aumento salarial e 
salto na multa rescisória.

Esporte

Bruno Henrique chora ao ser homenageado 
com placa pelos 100 gols pelo Flamengo

VASCO DA GAMA

BOTAFOGO

FLAMENGO

SELEÇÃO BRASILEIRA

O s  c i n c o 
gols neste 
in íc io  de 
2025 f ize-
ram Bruno 
Henr ique 

chegar a uma marca his-
tórica no Flamengo. O ata-
cante completou 100 gols 
com a camisa rubro-negra 
e foi homenageado pelo 
clube nesta quarta-feira, 
no Ninho do Urubu. Ele 
se emocionou.

— Cheguei aqui com 
um pouco de descon-
fiança da parte de fora. 
Mas sabia quem eu era, o 
que eu poderia entregar 
para esse clube. Meu dia 
a dia, desde aquela época 
até hoje, não mudou em 
nada. Trabalho bastante 
focado para ajudar o Fla-
mengo sempre,  desde 
quando cheguei ao Rio. 
E vai ser assim enquanto 
estiver no clube. Sempre 

que entro em campo dou 
o melhor pelo Flamengo, 
minha família, amigos e 
todas as pessoas que tor-
cem para mim — declarou 
Bruno Henrique.

- Sou um cara i lumi-
nado e abençoado porque 
foi Deus que me colocou 
aqui. Com 21 anos estava 
virando jogador prof is-
sional.  Para muitos era 
d i f í c i l ,  desa cre di ta do, 
e hoje fazendo 100 gols 
pelo Flamengo é para pou-
cos. Eu consegui, eu venci 
(se emociona).

No Flamengo desde 
2019, Bruno Henrique con-
quistou 15 títulos e viveu 
muitos momentos mar-
cantes. No entanto, ele 
apontou um em especial, 
na entrevista desta quarta.

- Muito feliz por mais 
uma conquista individual. 
O gol mais marcante foi 
em 2019, na semifinal da 

Libertadores (contra o Grê-
mio). E jogos, tive vários 
inesquecíveis, se for citar 
vou f icar aqui até mais 
tarde. Mas deixo também 
esse jogo contra o Grêmio 

(5 x 0 ) da semifinal.
Bruno Henrique rece-

beu das mãos do diretor 
de futebol, José Boto, uma 
placa e uma moeda come-
morativas pelos 100 gols.

— O Bruno é aqui lo que 
u m  c a m p e ã o  d e ve  s e r. 
A l g u é m  q u e  j á  g a n h o u 
m u i t a s  c o i s a s  e  t r a b a -
l h a  t o d o s  o s  d i a s  p a r a 
g a n h a r  m a i s .  E l e  d e v e 

s e r  um  exemp l o  da qui l o 
q u e  é  o  F la m e n go  da q u i 
p a r a  a  f r e n t e ,  q u e  é  a 
p o s t u r a  d e  q u e r e r  c o n -
q u i s t a r  m a i s  —  d i s s e 
o  d i r i g e n t e .

Contrato de Léo Jardim tem meta 
que dá ao Vasco opção de renovação 

Imprensa argentina analisa Botafogo na 
Libertadores: ‘Dos brasileiros é o mais fraco’

Escalação da Seleção: 
João Pedro é a surpresa, e 
Dorival confirmará time 

O treinador passou aos joga-
dores uma projeção do que 
espera para a Seleção com um 
homem de referência que per-
mita explorar os lados do campo 
dando profundidade aos late-
rais, e o atacante do Brighton é o 
favorito para começar jogando. 
A tendência é que a escolha 
seja confirmada no treinamento 
desta quarta-feira, no Mané 
Garrincha, palco da partida.

Savinho chegou a ser testado 
entre os titulares no início da ati-
vidade de terça-feira, no Bezer-
rão, assim como no trabalho de 
movimentação na segunda, mas 
durante o trabalho a comissão 
técnica fez controle de carga 
por conta da rodada de fim de 
semana pelos clubes e viagem 
dos europeus até Brasília. João 
Pedro, por sua vez, teve seus 
minutos com o time principal.

O plano de jogo, no entanto, 
conta com o jovem de 23 anos 
revelado pelo Fluminense e a 
previsão é de que seja esta 
a formação no trabalho de 

posicionamento que será rea-
lizado a partir das 17h (de Bra-
sília), no Mané Garrincha. A 
escolha por JP passa pela pre-
sença de uma referência na 
área contra uma zaga colom-
biana com muita força física, 
além de dar maior liberdade 
de movimentação para Vini 
Júnior e Rodrygo.

A ideia é que os dois joga-
dores do Real Madrid se apro-
ximem de João Pedro no 4-4-2 
desenhado por Dorival Júnior. 
Desta maneira, quando Vini 
fizer o papel de segundo ata-
cante por dentro, Guilherme 
Arana tem o corredor livre para 
atacar. O mesmo acontecerá 
no lado oposto com Vander-
son avançando quando Rodrygo 
atacar a área.

Desta maneira, a tendência é 
que o Brasil encare a Colômbia 
com Alisson, Vanderson, Mar-
quinhos, Gabriel Magalhães e 
Guilherme Arana; Bruno Gui-
marães, Gerson, Raphinha e 
Rodrygo; Vini e João Pedro.

Depois do sorteio da 
Libertadores, realizado na 
última segunda-feira (17), a 
imprensa argentina analisou 
os grupos definidos, citou a 
dificuldade dos confrontos, 
e apontou o Botafogo, atual 
campeão da competição, 
como o adversário mais fraco 
entre as equipes brasileiras.

O Glorioso integra o Grupo 
A com Estudiantes (ARG), 

Universidad del Chile (CHI) e o 
Carabobo (VEN). Mas, apesar de 
chegar nesta temporada como 
o atual campeão da América, a 
imprensa argentina não encara 
o Alvinegro como favorito.

– É um momento chave 
aproveitar como está o fute-
bol brasileiro. Estudiantes de 
La Plata no grupo do Botafogo. 
Não é ruim. Dos brasileiros é o 
mais fraco.

Durante análise dos grupos 
em um programa esportivo, os 
jornalistas avaliaram o Grupo E, 
do Racing, como o mais difícil. 
Apesar de apontarem a dificul-
dade no confronto contra o For-
taleza, os jornalistas apontaram 
a equipe argentina como favo-
rita para ganhar a competição 
continental nesta temporada.

– Fortaleza no grupo do 
Racing. Está ficando complicado 

para o Racing, mas estamos 
falando de um argentino que 
vem eliminando um brasileiro 
após o outro. Para mim, esse é o 
grupo da morte. Mas, o favorito 
é o Racing, o favorito, inclusive, 
para ganhar a Copa. Fortaleza é 
uma viagem longa, muita umi-
dade, vimos o Boca Juniors 
contra o Fortaleza e eles mal 
levantam a perna. Para mim, é 
o grupo mais difícil.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG A Seleção Brasileira recebe a Colômbia nesta 

quinta-feira (20), às 21h45, no Estádio Mané 
Garrincha, pela 13ª rodada das Eliminatórias 
da Copa do Mundo de 2026. A partida será 
transmitida pela TV Globo e Sportv.

Brasil x Colômbia
DIA DE JOGO


